
 

令和６年１０月 回答分 

手紙の概要 回 答 

朝に小学校で子どもたちの居場所をつ

くり、親も子も安心して過ごすことがで

きないかと考えている。 

子ども食堂とすることで、生活習慣の

改善にもつなげられないかと考えてい

る。 

御提案いただきました朝の子ども食堂につきまして、学校施設を使用することに関しまし

ては、職員の勤務時間外の活動となるため、防犯や安全管理の面で課題があると考えており

ます。学校施設を学校教育の目的外に使用することにつきましては、草津市学校施設使用規

程で定めており、食堂として利用できるような教室になると校舎への立ち入りが前提となる

ため、廊下にある子どもの掲示物等、学校施設や備品の管理の面から、職員の管理下での使

用が望ましいと考えます。 

せっかくの御意見に対し恐縮ではございますが、学校施設の本来の目的である学校教育を

安全・安心な環境で実施するため、御理解をお願いします。 

また、本市では、子ども食堂支援事業（子どもはぐくみ事業）を実施しており、子ども食

堂の運営者に対して、開催回数に応じて年間５万円を上限に助成をしていますので、御検討

いただければと存じます。 

 

【教育委員会事務局 学校教育課】 

【子ども未来部 子ども・若者政策課】 

 今年から草津市の治安がかなり悪化し

ているように思う。深夜、草津駅前でバ

イクの暴走行為等を見かけるので、改善

してほしい。 

お手紙の内容について、草津警察署に確認しましたところ、草津駅前におけるバイクの二

人乗りやヘルメットを着用せずに走行するなどの危険な行為については認識をしており、日

頃よりパトロールを行うとともに、１１０番通報があればすぐに出動し検挙も行っていると

のことでした。 

草津警察署には引き続き巡回パトロール等をしていただくよう申し入れ、承諾いただいて

おりますが、あなた様におかれましても危険な行為等を見かけられましたら、すぐに通報し

ていただきますようお願いします。 

 

【総合政策部 危機管理課】 

  



 

令和６年１０月 回答分 

  手紙の概要 回 答 

 高齢者になごみの郷や長寿の郷ロクハ

荘、市内の銭湯の入浴券を配布したら、

あまり外出しない人も知らない人と触れ

合えるのではないか。 

なごみの郷および長寿の郷ロクハ荘の温浴施設の運営につきましては、利用者の皆様から

いただいている使用料が貴重な財源となっています。 

その中で、大人の使用料は現行４３０円のところ、市内在住の６０歳以上の方については、

小人と同額の１５０円で御利用いただけるようにすることで、施設の利用促進を図っている

ところです。 

このことから、御提案いただきました無料入浴券の配布につきましては、現在のところ実

施の予定はございませんが、温浴施設を訪れてみたいと思われる方が増え、外出機会の創出

や人との交流につながるものであり、大変貴重な御意見として、今後の参考にさせていただ

きます。 

今後とも、なごみの郷および長寿の郷ロクハ荘に来館いただいた方が心地よくお過ごしに

なれますよう一層のサービス向上に努めますので、引き続き御利用いただければ幸いです。 

【健康福祉部 長寿いきがい課】 

 まめバスについて、大津能登川長浜線

の青地信号から、または大将軍公園付近

の住宅街をまわりロクハ公園に入る路線

を検討してほしい。 

草津駅⇔市役所⇔ロクハ公園⇔南草津

駅の路線は、利用者も多いのではないか。 

御要望いただきましたロクハ公園を経由するまめバスの運行につきましては、平成２１年

にまめバスの実証運行を実施した結果、目標に掲げていた利用者数に届かなかったため、本

格運行への移行を見送った経緯があります。 

近年の高齢化社会の進展などにより公共交通のニーズは高まってきており、あなた様を含

め志津学区の地域の皆様からも御要望をいただいているところでありますが、令和６年４月

からの労働時間改善基準の改正、いわゆる２０２４年問題によるバス運転者の労働時間の制

約によって、バス運転手不足など公共交通を取り巻く環境は年々厳しくなっています。 

市においても、バス事業者からの要請を受け、今年度からまめバス既存路線の減便や運行

距離の短縮を実施しており、御要望の新規路線の運行につきましては、バス事業者の理解と

協力を得て実施していくことが難しい状況でありますので、御理解をお願いします。 

【都市計画部 交通政策課】 

 


